The september of the se

PERIODICOIMPARCIALE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Unimes. of the Lab. lair strate peseta.

Fuera, trimestre. . 3'50.

No se publica los dias festivos.

quience son los cucores de casa salvajadas

REDACCION Y ADMINISTRACION

-- Si mi madre la tierra, me di

Plaza de la Constitución, núm. 5

entismo, un robusto mas que con toda un consitus

southernesses set didiona 1977

LO ESPERAMOS

Reina gran animación con motivo de las procesiones que con gran pompa se vienen celebrando anualmente en la Semana Santa.

Se espera que este año no desmerezcan en nada de los pasados y hasta se dice que habrán de hacerse algunas innovaciones que las darán mayor lucimiento.

Sin embargo hemos oído asegurar, por más que no damos crédito é ello, que el capitán de la centuria Romana, Sr. Montero, se encuentra bastante desanimado para organizar elemento tan indispensable al explendor con que se celebran.

Y dan por motivo de dicha desanimación las dificultades con que tropieza para encontrar individuos que se alisten y que luciendo el vistoso traje de armado se resignen á hacer la cam. paña religiosa que esto significa.

Comprendemos lo mucho que el se nor Montero tiene que luchar para conseguirlo, pero también creemos que aún que esa dificultad, fácil de allanar, se presente, no es motivo para declinar la obligación que moralmente tiene contraida con el pueblo de Orihuela.

Su intervención en las procesiones es hasta ne cesaria, y esperamos que sepa cumplir con sus paisanos en la forma que de ha muchos años lo viene haciendo, pues lo contrario supondría pretender herir en parte los sentimientos religios os de sus paisanos, cosa que dado el carácter del Sr. Montero no habrá pasado por su mente, y que de un modo expontáneo se decida á contribuir en la manera dicha á que no se note en esta

- Direction of the rest of the contraction of the c

Semana Santa la ausencia de la compañía que tan lujosa, disciplinada y con
aire tan marcial hace la escolta de
nuestras preciosas efigies, sin que para
ello haya necesidad de acudir á empeños inútiles, como medio de obligarlo,
creyendo á otros ineficaces por considerarlos cuñas de la misma y madera.

El Sr. Alcalde está de parte del pueblo en este asunto y su apoyo será amplio, incondicional, moral material.

Por tanto, Sr. Montero, ánimo y vaya preparando las tropas.

LOS AMORES DE LA LUNA

CUENTO

Hubo un tiempo en que la luna era joven y hermosa. Con sus mares salpicados de blanca espuma, con sus montañas revestidas de frondosos árboles, con sus valles fértiles y pintorescos, con sus praderas cubiertas de flores, con su atmósfera saturada de perfumes y animada por las canciones de pintadas aves, con sus fuentes, con sus rios, con sus bosques, con su eterna sonrisa primaveral era el encanto de los mundos siderales.

Mas de un planeta sufrió graves perturbaciones en su órbita, por aproximarse á contemplar la belleza de nuestra nocturna compañera. Más de un cometa detuvo su marcha para quedar extático admirando los atractivos del mundo selenita.

La luna, así que vió que alguien se volvia loco por ella, se engalanó más y más y empezó á coquetear con todos los astros que pasaban, llegando á despertar en el cielo un entusiasmo tal, que el

sistema planetario estuvo á pique de desentenderse del Sol y comenzar á girar en torno de nuestro satélite.

Pero el Sol, que se enteró del caso, se dijo para su cromósfera:

---¿Qué es esto? oppos de parmot conse els

(Continuers)

¡Nada! ¡No era casi nada! Un momento más y se hubiera visto perdido, destronado y solo.

Era preciso tomar una determinación rápida. Ardiente de coraje, redobló sus gigantes fuerzas, las aplicó furiosament te á todos y cada uno de los planetas y á duras penas consiguió restablecer el orden en sus numerosos dominios.

- ¡A ver, señor Mercurio!—dijo después con voz de trueno.
 - -¿Qué conspiración era esa?
 - -Ninguna.
- -¿Cómo que ninguna? Di la verdad ó te abrazo.
 - No se trata de conspirar.
 - -- ¿Entonces?
- -Entonces es que la luna, la encantadora hija de la tierra, nos tiene á todos sorbido el seso.
 - -¿Encantadora dices?
 - -¡Oh!... No hay dos como ella.
 - -; Mientes!

- —Aún no digo toda la verdad, porque no hay palabras para ponderar tanta hermosura.
- -Está bien. Sigue girando, y mucho cuidado con las perturbaciones de la órbita!

El sorbio astro, que en su orgullo no había parado mientes en la Luna, envió hasta ella sus rayos más ardientes,
y, en efecto, le pareció simpática, bella,
encantadora.

—Amame y pídeme lo que quieras le dijo sin más preámbulos.

La Luna se estremeció, no sé si de gusto ó de miedo.

-¡Quiéreme! - repetia el Sol entusiasmado-¡Quiéreme! ¿Me quieres?

- ¡No... sé! - respondió la Luna, indecisa.

—Dime que sí, hermosa; vente conmigo.

-Si mi madre, la tierra, me deja... (Continuará)

SUELTOS Y NOTICIAS

Ayer recibió las regeneradoras aguas del bautismo un robusto niño que con toda felicidad ha dado á luz la esposa de nuestro amigo el profesor de música, D. Carlos Moreno.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

Hoy celebran los alumnos de la academia de santo Tomás de Aquino la fiesta del angelico doctor, abogado titular de aquel centro docente.

Esta mañana á las 7 los cologiales internos, medio pensionistas y externos, han tenido en el monasterio de la Visitación misa de
Comunión general que ha oficiado el señor
D. Manuel Bañón, secretario de cámara del
obispado y canónigo de la colegiata de Alicante.

Esta noche á las siete se celebrará en el salón de fiestas de la referida academia, una brillante velada literaria de la que daremos cuenta en nuestro número de mañana.

ters stanonarigance

Ayer tarde y con gran solemnidad se celebró la procesión de regreso de Nuestro Padre Jesús a su santuario en el convento de Santa Ana.

Podemos asegurar á nuestros lectores que la inauguración del alumbrado eléctrico en la vecina villa de Callosa, se verificara uno de los dias de la próxima Pascua, á cuyo acto es muy probable que asistan los señores Sturges y Olguera.

Ayer tarde y en el tiro de pichón, hubieron muchos aficionados que hicieron muy notables tiradas.

auring disbrov at shet ogdround.

Ha mejorado la distinguida esposa de nuestro querido amigo el reputado doctor D. José de Madaria.

2010_1DEP FOR BUYER FUR

Nos alegramos.

En la próxima sesión que celebrará nuestro municipio el jueves ó sábado se nombrarán las comisiones, quedando definitivamente constituida la Excma. Corporación municipal.

El viernes en la noche, cuando el coche que conduce la balija del correo de la esta-

CALL THE TREE TO SEE STILL SEE SEE

ción del ferrocarril à la administración pasaba por junto al callejón que hay en la calle de Calderón, frente à la posada del Carmen, de aquel, salieron unos cuantos zulús que le acometieron apedreándolo con un encono y con un deliberado propósito de hacer daño, que ponía bien de relieve los salvajes instintos de los autores del atentado.

Sr. Alcalde: es necesario que halla un poco más de vigilancia y se procure averiguar quienes son los autores de esas salvajadas que deshonran á nuestro pueblo, para castigarlos con mano dura como tienen muy merecido.

Por la dolencía que le aqueja no puede encargarse de la defensa que habíamos anunciado nuestro querido amigo el abogado D. José María Senén.

Lo sentimos.

Hemos de tributar un caluroso y justo elogio al párroco de santas Justa y Ruñoa, nuestro resperable amigo D. Genaro Candela Alenda, porque durante los días que ha permanecido en aquella iglesia Nuestro Padre Jesús,
después de la novena, ha predicado casi todas
las tardes, aunque no tenía obligación de hacerlo, y ha ordenado cultos extraordinarios en
honor de la veneranda imagen.

Eso es trabajar sin descanso en pro de la religión.

La Audiencia

en Orihuela.

SALA 2.8

Juicio por Jurados.

Desde que se tuvo conocimient, que había de constituirse el Tribunal de Justicia en Orihuela, para entender en varias eausas procedentes de este juzgado, se despertó gran curiosidad y deseo por asistir á las sesiones que hubieran de celebrarse, aunque en el ánimo de l
todos esta la poca importancia de dichas causas.

Y en efecto, antes de la hora señalada para dar comienzo al juicio de hoy, numeroso público invadía el edificio de La Caridada onvertido en palacio de justicia, y los alrededores del mismo.

EL TRIBUNAL DE DERECHO

A las to en punto se constituye el tribunal de derecho, formado por los Sres. D. Joaquín Llacer, (presidente) D. Antonio Junquera y Alberto Vela (magistrados.)

El ministerio fiscal está representado por D. Aurelio Ballesteros, y la defensa encomendada al notable criminalista D. José Martínez Torrejón.

EL JURADO

Verificado el sorteo de los señore s jurados que hubiesen de formar este tribunal, resultan

elegidos los señores siguientes: D. Enrique Olmos, presidente; D. Francisco Martínez, secretario; y vocales, D. Rafael Sala, D. Antonio López, D. José Balaguer, D. Luis Gil, D. Juan Antodio Fabregat, D. Mauricio Rabasa, D. Justo Lanzarote, D. Antonio Bregante, D. Alvaro G. Burunda, D. Juan Samper. Suplentes: Francisco Orst, D. Pascual Navarro.

Previo el juramento que la ley exige á los jurados, prestado con la mayor solemnidad, quedaron constituidos ambos tribunales declarando el Sr. Presidente del de derecho audiencia pública.

Al ser transmitida la orden un gentio inmenso penetró en el amplio local llenándole de bote en bote.

LOS HECHOS

Parece ser que en 5 de Septiembre último el procesado Joaquin López Muñoz, tuvo rozamientos con su víctima por cuestiones amorosas y una vez que se encontraron se agarraron primero de palabras y después de manos siendo maltratado el López de palabras y obras y como llegara el Medina á accionar en ademán de sacar un arma, el procesado para defenderse hizo uso de una pistola con la que disparó á su contrincante hiriéndolo en la región epigastrica atravesando el estómago, con ruptura de la aorta á consecuencia de lo que falleció.

EL PROCESADO.

El Joaquin Lòpez Muñoz, al ser examinado contesta en forma igual á como se relatan los hechos si bien abunda en vaguedades que nosotros atribuimos a la excitación que en aquellos momentos le dominaba.

PRUEBA TESTIFICAL.

José Patiño Martínez, soltero de 32 años dice que en la reyecta que sostuvieron el procesado y el interfecto, motivada á que este le maltratara y le amenazara con sacar un arma el procesado se vió obligado á dispararle con la mala fortuna de matarlo.

El Sr. Presidente interviene en el examen de este testigo aclarando con una habilidad extrema ciertos puntos que el Sr. Fiscal consideraba como contradictorios siendo así que el examinado lo que hacía era ampliar lo dicho en el sumario.

Saturnino Huertas, soltero labrador

Relata los hechos en la misma forma que el anterior, con ligeras variantes. Eloy Lorente, soltero (labrador) de Torremendo hijo del alcalde pedaneo del partido. Su declaración consiste en poner de manifiesto la fama de valiente y pendenciero de que gozaba entre aquellos vecinos el interfecto Manuel Medina.

Luis Lorrente, su declaración difiere poco del anterior.

La defensa renuncia á la prueba de uno de los testigos.

José López Mas, barbero, soltero 22 años reproduce su declaración del sumario

Antonio Gutierrez Grao, 22 años, de Torre-

OMATIMENT OF BLICKETT

mendo soltero, panadero, cuenta con verdadero desparpajo, una cuestión que tuvo con Manuel Medina Portugues, también por cuestión de novias, y en la que se hallaba el testigo inocente de los cargos que aquel le atribuia, haciendo resaltar la condición pendenciera del muerto y el deseo de campear en mérito á su valentia que todo el mundo le temiera.

Se renuncia á los demás testigos y se lee la prueba documental.

CONCLUSIONES

El fiscal modifica sus conclusiones suspendiéndose el juicio por 10 minutos para confeccionar el escrito.

INFORMES

Reanudada la sesión se le concede la palabra el Sr. Fiscal que se expresa en estos parecidos terminos.

Empieza por decir que ha venido á Orihuela á pedir justicia y que así lo hace porque administrandola es el único remedio de poner correctivo á los muchos hechos de igual índole que ocurren en esta comarca y que él lamenta con toda el alma.

Dice que la duda se ha apoderado de él por la prueba practicada, y que ha modificado, en virtud de ella, sus conclusiones, apreciando la circunstancia 4.ª del art. 8.º del Código Penal, porque en este caso se pone de parte del reo, circunstancia que tal vez no sea procedente por no resultar á su juicio claros los extremos de donde se deduce.

Relata los hechos con lenguaje natural y sencillo negando que el Medina Portugués llevara en la noche del suceso arma de ninguna clase.

Entre el examen de la prueba testifical y analiza cuanto han dicho cada uno de los testigos, manifestando que con ninguno se ha probado que el tal interfecto llevara arma, y que por tanto, el ademán que hizo después de dar la bofetada al procesado, no pudo ser para sacarla.

Combate la legítima defensa que el letrado defensor aprecia en sus conclusiones.

Termina exhortando al jurado á que obre en conciencia y haga verdadera justicia dictando un veredicto de culpabilidad,

LA DEFENSA

Con verdadera arrogancia como quien conoce todos los resortes de la elocuencia, empieza su hermoso informe dedicando frases
cariñosas á nuestro pueblo que dice merece
por su historia y por los nobles sentimientos
que los habitantes abrigan en el corazón, una
corona de laureles y brillantes, dedica tam
bién un saludo afectuoso á este colegio de
Abogados en nombre del de Alicante y en el
suyo particular y otro á la Prensa local.

Cuanto á Orihucla se refiere lo basa en citas y hechos históricos, demostrando profundos conocimientos.

Recoje algnnos conceptos vertidos por el fiscal en su informe y dice, que sí es preciso poner coto á la comisión de estos delitos, pero no castigando inocentes que tienen la des-

gracia de tropezar con alguno de esos matones que son un peligro para la sociedad.

Con gran habilidad y pericia criminalista, funda su defensa en los testigos del fiscal y deduce con lógica y argumentos de peso, el apocamiento la nobleza y otras buenas condiciones del procesado, por que de no ser así, se hubiera callado al cometer el delito, consintiendo que hubiera aparecido culpable aquel con quien cuestionó y amenazó el interfecto días antes, y que el pueblo señalaba como autor.

Se suspendé la sesión hasta las tres quedando en el uso de la palabra el Sr. Torrejón.

OCASION

Se venden varias colecciones de bombas de cristal de diferentes tamaños, formas y colorido, muy apropósito para el adorno y alum - brado de las efigies y andas de los pasos de as procesiones de semana santa.

De los precios y condiciones de venta informarán en la imprenta de este diario, Alfonso XIII, núm. I (antes Hostales).

UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga nómero I

(Paseos de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social efectivo pesetas 12.000.000 primas y reservas. . . . 44.028.545

Total, 56.028. 64

30 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Este gran Compañía nadional asegura contra los riesgos del íncendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspíran al público, habiendo pogado por siniestros desde el año de su fundación la suma de ptas. 64.650.0842.7,

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación. Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Agenteen Orihnela

DON JOSÉ MANUEL TERUEL Constitución, 5.

DINERO AL 6 POR 100,

Se desea colocar cantidades á présta-

mo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés sumamente módico, con pagaré, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rustiticas y urbanas.

Para informes

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 23, Orihmela.

No obstante la variedad de generos, se admity

alledge ob shingele EBJA (BESE

EL GLOBO

Mayor, 31, frente á Palacio

planea de Madrid sobre cada de ll llorua, duic

Acaban de recibirse para la presente temporada grandes colecciones en armures, y merinos negros para señora.

Grandioso surtido en mantos blonda Lyón y Schantilly y velos de todas clases.

Especialidad en articulos blancos.

Martinez y Ferrer,

ALMACEN DE GUANOS

DE

JOSE ESCUDERO ZAPATA

Los resultados que se obtienen con el uso del guano «Jaille» no tienen punto de comparación con los demás que se conocen.

Los labradores emplean éste con toda preferencia.

Las substancias que entran en su composición son las mismas de que se forma el guanoj natural.

Ventas al contado y á plazos.

DEPÓSITO: Constitución, 20, ORIHUELA

Imprenta de Lui sZerón.

SECCIONEBEAND & CE

.ourneededin om RICOS EMBUTIDOS

LA ALICANTINA HOSTALES, 22.

En este acreditado establecimiento se ofrecen al público Jos mejores y más exquisitos embutid s los cuales, sin embargo de su buena ca idad, pueden adquirirse en los precios más ventajosos. A STEETE E E ROCKETOCHE

El surtido es completo, tanto en embutidos del país como de las comarcas más famosas en esta clase de fabricacion, pero todos hechos en esta con arreglo á las fórmulas ó recetas.

No obstante la variedad de géneros, se admiten encargos

especiales.

CLASES ESPECIALES. - Morcilla de cebolla, idem de verano, idem blancos de pura magra, longaniza del pais atada ó lisa y más ó menos gruesa, longoniza blanca sin pimiento, idem; longaniza de ajo, iden; longaniza agridulce ó picante, idem; v erdadera longaniza de Vich, puro lomo; salchicha blanca de Madrid; sobreasada de Mallorca, dulce y picante; em-buchados de lomo puro, y además géneros del ramo de ultramarinos.

om stuemem, y thost leb cogimei set me reciteb es defut - ent-ogisset le ${f DE}$ lled es eup al ne y aniven ab

BAZAR VALENCIANO

18-MAYOR-18 of our strasley

Se remuncia h los deinds testigos v se lee

describando de salente el

Gran surtido en Perfumería, Bisutería, Quincalla, Faquetería. Ferretería, batería de corina, Paraguas y sombrillas. Variado surtido en objetos de fantasía nara regalos.

Recomendamos mucho al público no deje de visitar este establecimiento, con la seguridad de que quedará complacido, tanto de la calidad de los géneros como de sus pre-Keanudada la sesión se le concede la palairra

Variado surtido en artículos para peluqueros, todos garantizados y á precios baratísimos.

La Fonda Catalana, propiedad de Andrès Legal, es de de los mejores hospedajes de Orihuala.

que opuren en esta comarca y que él lamen-

empiral prime surring stooms appreciation

Cobsum de obnatrocies suivivolli

ware signocodatel ebten force and solute, ou

asasir sharoibab. 'arriblni caoratan ira sasig'

a construction of an exercise Parties to the

Está situada en el punto más centrico de la población, Cuenta con habitaciones espaciosas é higiénicas, servicio esmerado.

Cocina francesa y española. Se sirven cubiertos y á la carta,

Servicio especial de carruajes en todos los trenes. Precios económicos.

FUNDA CATALANA

ALFONSO, XIII, ORIHUELA.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Gran muestruario en papeles pintados de la casa Llorens, de Valencia, última novedad, para el año 1904.

Quinientos díbujos para elegir, desde 40 centimos pieza hasta 20 pesetas.

El representante en Orihuela

El Rojo el Practicante.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRÚRGICO ESPAÑOL

DIRIGIDO POR MEDICOS ESPECIALISTAS DE LAS FACULTADES

DE MADRID Y PARÍS

consumption y magniferations instituted establecido en la calle de S. Juan, número 26,

ORIHUELA COCCE CONTRACTOR OF THE CONTRACTOR OF T

leb rep la nos nensiklo se epp jaces mear col Tratamiento eficaz y de maravillosos resultados para toda clase de enfermedades crónicas.

La cirujía constituye su predilecta especialidad empleando en las operaciones el instrumental más moderno que se conoce y habiendo producído gran admiración un sinnumero de las difíciles practicadas con exito satisfactorio. no representative to let retream no established

HORAS DE CONSULTA

Visitas á domícilio: primera, 5 pesetas, las síguientes 2,50.—Tratamiento, operaciones, curas y consultas à precios convencionales, siempre módicos.